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Protokoll der Mitgliederversammlung der Tischtennis- 
Abteilung des Sport-Verein „Werder“ von 1899 e. V.  
am 27.09.2022, Clubraum Werder-Halle Hemelinger Straße 
 
TOP 1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit:  
 
Abteilungsleiter Werner Meyer eröffnet die Versammlung um 19.00 Uhr, begrüßt alle anwe-
senden Mitglieder der Abteilung und die Gäste. Es sind 24 Mitglieder der Abteilung anwe-
send (inklusive der Vorstandsmitglieder), außerdem sieben Gäste. 
 
TOP 2. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung vom 12.10.2021: 
 
Das Protokoll wurde fristgerecht auf der Homepage von Werder Bremen veröffentlicht; das 
Protokoll wird genehmigt. 
 
TOP 3. Bericht des Vorstands:  
 
Abteilungsleiter Werner Meyer informiert über die Veränderung im Abteilungsvorstand nach 
den erfolgten Rücktritten des bisherigen Sportwarts Peter Eilers, des bisherigen Pressewarts 
Arwed Pensky sowie der bisherigen Damenwartin Nadja Szymanski während der Vorstands-
sitzung vom 13.09.2022. Zu seiner eigenen Person teilt Werner Meyer mit, dass er bekannt-
lich vor Kurzem (aus Gründen, welche die Tischtennis-Abteilung nicht zu vertreten hätte) 
ebenfalls Rücktrittsgedanken geäußert habe, welche er aber zwischenzeitlich aus Rücksicht 
auf die Interessen der Mitglieder der Tischtennis-Abteilung verworfen hat. 
 
Der bisherige Sportwart Peter Eilers hat sein Amt - wie bereits bei seiner Wahl zum Sport-
wart vor zwei Jahren angekündigt - aus Altersgründen aufgegeben. Werner Meyer bedankt 
sich im Namen der Abteilung für das langjährige ehrenamtliche Engagement und die jahre-
lange gute Zusammenarbeit. Als Nachfolger von Peter Eilers im Amt des Sportwarts hat der 
Vorstand Karsten Hansen benannt.  
 
Der bisherige Pressewart Arwed Pensky hat sein Amt ebenfalls aufgegeben. Als Nachfolger 
von Arwed Pensky im Amt des Pressewarts hat der Vorstand Arne Weinert benannt. 
 
Die bisherige Damenwartin Nadja Szymanski hat ihr Amt ebenfalls aufgegeben. Über den 
Fortbestand der Position einer Damenwartin als Beisitzerin im Abteilungsvorstand wurde im 
Abteilungsvorstand noch nicht beraten. Julia Kniest hat gegenüber dem Abteilungsvorstand 
kurz vor Beginn der Mitgliederversammlung ihr Interesse an der Übernahme des Amts der 
Damenwartin bekundet. Die Angelegenheit soll auf einer außerplanmäßigen Vorstandssit-
zung im Anschluss an diese Mitgliederversammlung diskutiert werden. 
 
Danach folgt ein Rückblick auf die Saison 2021/2022. Der detaillierte Bericht von Werner 
Meyer befindet sich in der Anlage des Protokolls. Die Berichte des bisherigen Sportwarts Pe-
ter Eilers, des bisherigen Pressewarts Arwed Pensky sowie der bisherigen Damenwartin 
Nadja Szymanski werden von Werner Meyer verlesen und befinden sich ebenfalls in der An-
lage des Protokolls. 
 
Materialwart Dieter Morstein bittet um einen sorgfältigen Umgang mit den Materialien und bit-
tet insbesondere um das richtige Einräumen der Netze und das sorgsame Verschließen der 
Materialschränke am Ende der Trainingseinheiten und nach Punktspielen. Dieter Morstein 
weist vorab darauf hin, dass er sein Amt als Beisitzer im Abteilungsvorstand in der Position 
des Materialwarts zum Ende seiner laufenden Amtszeit zur Verfügung stellen wird und nicht 
erneut für dieses Amt kandidieren wird. 
 
Jugendwartin Christiane Hansen berichtet von der zunächst sehr positiven Entwicklung der 
Situation für Kinder und Jugendliche seit der letzten Mitgliederversammlung. So wurden u. A. 
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die Trainingszeiten ausgebaut und mehrere Jugendfreizeiten durchgeführt. Außerdem war 
die Tischtennis-Abteilung bis Juni 2022 Ausrichter monatlicher FTTB-U18-Race-Turniere 
Auch wurde eine Kooperation mit der Oberschule an der Schaumburger Straße gestartet. 
Seit der laufenden Saison müssen aber auf Grund einer Budgetüberschreitung der Tischten-
nis-Abteilung im vorangegangenen Geschäftsjahr aus finanziellen Gründen Abstriche ge-
macht werden. Insbesondere über den (reduzierten) Trainingsbetrieb herausgehende Veran-
staltungen können nicht wie bisher durchgeführt werden. Auf Grund der Reduzierung der 
Trainingszeiten musste zudem leider ein Aufnahmestopp für interessierte Kinder und Ju-
gendliche verhängt werden.  
 
Der detaillierte Bericht von Christiane Hansen befindet sich in der Anlage des Protokolls.  
 
Felix Hoffmann verliest seinen Bericht als Beisitzer, welcher sich ebenfalls in der Anlage des 
Protokolls befindet. 
 
TOP 4. Bericht des Kassenwarts:  
 
Marc Hackl stellte den Kassenbericht für das abgelaufene Geschäftsjahr vom 01.07.2021 bis 
30.06.2022 vor. Nachdem die Ausgaben in den vergangenen Geschäftsjahren pandemiebe-
dingt auf niedrigem Niveau lagen, haben sich die Ausgaben im abgelaufene Geschäftsjahr 
deutlich erhöht und das vorhandene Jahresbudget einmalig überstiegen. Auf Grund der 
Rücklagen aus den Vorjahren konnten dabei alle Ausgaben ausgeglichen werden. Dennoch 
ist zum laufenden Geschäftsjahr eine Reduzierung der Ausgaben geboten. 
 
TOP 5. Bericht der Kassenrevisoren: 
 
Stefan Dörr-Kling berichtet stellvertretend für die Kassenrevisoren (Stefan Dörr-Kling und 
Wolfgang Uhlen sowie Torsten Mietner als Ersatz), man habe nach Prüfung der Konten und 
Belege alles für korrekt befunden; eine einwandfreie Kassenführung wird bescheinigt. 
 
TOP 6. Diskussion der Berichte zu TOP 3 - 5:  
 
Torsten Mietner weist darauf hin, dass die Klappstühle, welche für die Schiedsrichter zur 
Verfügung stehen sollen, teilweise defekt und somit unbrauchbar sind. Es wird angeregt als 
Ersatz acht bis zehn Stühle mit höherer Stabilität und längerer Haltbarkeit zu beschaffen. 
 
Anja Hesslau merkt in ihrer Rolle als Mutter des jugendlichen Mitglieds Maximilian Hesslau 
an, dass beim diesjährigen FTTB-Verbandsranglistenturnier keine Begleitung durch die Ju-
gendtrainer erfolgt ist und dies auf Grund der hohen Bedeutung des Turniers durch die ju-
gendlichen Teilnehmer sehr bedauert wurde. 
 
Julia Kniest spricht diesbezüglich an, dass ihr aufgefallen sei, dass das angeleitete Training 
am Dienstag und Mittwoch offenbar nicht mehr stattfände, worauf hin Christiane Hansen auf 
ihre vorherigen Ausführungen verweist. Das Training am Mittwoch kann derzeit aus finanziel-
len Gründen tatsächlich nicht mehr angeboten werden, während sich am Dienstag lediglich 
die Trainingszeiten geändert haben. 
 
Axel Plaat hält eine Reduzierung des Trainingsangebots trotz vorhandener Hallenzeiten für 
die Tischtennis-Abteilung nicht für angezeigt und auch nicht für erforderlich. Werner Meyer 
und Marc Hackl teilen diesbezüglich mit, dass dies wie unter TOP 4 dargestellt auf die zu ho-
hen Ausgaben für Trainer zurückzuführen sei. Axel Plaat weist darauf hin, dass entspre-
chende finanzielle Mittel durchaus im Verein vorhanden seien und insbesondere nach den 
coronabedingten Einschränkungen ein möglichst umfangreiches Trainingsangebot sicherge-
stellt werden sollte. Torsten Mietner und Horst Froese unterstützen die Auffassung, dass es 
gerade bei den Trainingszeiten für Kinder und Jugendliche möglichst keine Einschränkungen 
oder Wartelisten geben sollte, wenn dies machbar ist. Werner Meyer verspricht, dass die 
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Thematik unter Einbeziehung der Aussagen von Axel Plaat im Abteilungsvorstand bespro-
chen und im bereits in Erstellung befindlichen neuen Trainingskonzept berücksichtigt wird. 
 
Julia Kniest ergänzt, dass sie gerne bereit ist, die vorhandenen Trainer:innen im Jugendtrai-
ning zu unterstützen. 
 
TOP 7. Entlastung des Vorstands: 
 
Die Entlastung des Vorstands wird durch das Mitglied Stefan Dörr-Kling beantragt und erfolgt 
einstimmig. 
 
TOP 8. Verschiedenes:  
 
Der Gast Norbert Sunder (Mitglied des Vereinspräsidiums im Amt des Sportreferenten) 
spricht Peter Eilers im Namen des Vereins seinen Dank aus für das langjährige ehrenamtli-
che Engagement und die jahrelange sehr angenehme und vertrauensvolle Zusammenarbeit, 
auch in schwierigen Zeiten. 
 
Peter Eilers bedankt für die erhaltene Unterstützung während seiner Amtszeit und richtet sei-
nen Dank insbesondere an die Mannschaftsführer:innen für ihre tolle Arbeit und den großen 
Einsatz. 
 
Der Gast Dr. Henning Hofmann (Leiter Recht bei der SV Werder Bremen GmbH & Co KG 
aA) berichtet im Vorfeld der Mitgliederversammlung des Sport-Verein „Werder“ von 1899 e. 
V. am Sonntag, 20.11.2022 über die Ergebnisse der vereinsinternen Strukturkommission zu 
anregten Änderungen der Vereinsstruktur. Bei der anstehenden Mitgliederversammlung wer-
den daher durch das Vereinspräsidium verschiedene Satzungsänderungen beantragt; es 
wird um Zustimmung für diese Satzungsänderungen gebeten.  
 
Werner Meyer beendet die Sitzung um 20.27 Uhr 
 
Protokollführer: Arne Weinert 







Bericht des Pressewarts Arwed Pensky anlässlich der Abteilungsversammlung am 27.09.2022 

 

Vorab möchte auch ich mich für die Unterstützung unseres Sportwarts Peter Eilers herzlich bedanken 
und ebenfalls mein Bedauern ausdrücken, dass er der Abteilung nicht mehr als Sportwart zur 
Verfügung stehen möchte. 

Dadurch, dass die abgelaufene Saison coronabedingt wieder verkürzt war, gab es entsprechenden 
weniger sportliche Ereignisse, über die berichtet werden konnte. Erwähnen muss man hier die Erfolge 
unserer Damen bei Norddeutschen und Deutschen Meisterschaften und auch die Medaillen, die 
Tatiana in Istanbul bei einem internationalen Turnier gewann. Darüber wurde auf der Internetseite 
gebührend berichtet (Herzlichen Dank an Tatiana und Jessica), ebenso wie über diverse 
Nachwuchsveranstaltungen, über die unsere Jugendwartin Christiane regelmäßig online 
Informationen veröffentlicht, wofür ich mich sehr bei ihr bedanken möchte. Auch Stefan Dörr-Kling bin 
ich zu Dank verpflichtet, der uns regelmäßig über Neuigkeiten rund um die 1. Mannschaft informiert. 

In unserer Vereinszeitschrift WERDER-Magazin ist der Artikel hervorzuheben, der das von Hannah 
Detert und Julian Janke angeleitete Mittwochstraining für ambitionierte Erwachsene (Anfänger und 
Fortgeschrittene) zum Inhalt hat. Ein Angebot, das in Bremen sicherlich selten bis gar nicht vorhanden 
ist und bislang sehr gut angenommen wird. 

 

Ich bedanke mich für eure Unterstützung in den vergangenen Jahren und hoffe, dass ihr meinem 
Nachfolger Arne Weinert auch immer so viele und gute Informationen zukommen lasst und dass er mit 
ebenso viel Freude und Kreativität wie ich seine neue Aufgabe angeht. 

 

Arwed Pensky 

 





Bericht Jugendwartin Christiane Hansen 

Jugendfreizeiten: 

- Ihlow vom 18.10. – 22.10.21  

- Düsseldorf vom 19.8. – 21.8.22 

- Ihlow vom 17.10. – 20.10.22 

 

Kooperation mit der Oberschule Schaumburger Straße – soll fortgeführt werden – aktuell keine fin. 

Mittel 

 

Turniere bundesweit:  -Top 48 

   -Norddeutsche Mannschaftsmeisterschaften 

   -Norddeutsche Meisterschaften Damen/ Herren Hannah Detert 3. Platz im  

 Doppel mit Jessica Boy 

-Minimeisterschaften Bundesfinale Julia Melenberg 

 Kurt Brettschneider hat Platz abgegeben 

 

Wir haben von Oktober´21 bis Juli´22 monatl. ein Kids Race Turnier ausgerichtet. 

Haben gemeinsam Race Turniere in Nds besucht.  

Tageslehrgänge haben stattgefunden im März und im Juni 

Pokalmeisterschaften 1. Schüler gewonnen, 1. Jungen 2. Platz 

Vereinsmeisterschaften haben erstmalig stattgefunden im Dezember als Jahresabschluss.  

Gewinner Maximilian Hesslau-Wanderpokal 

Saisonabschluss weitere Vereinsmeisterschaften Jugend- ab jetzt jährlich als Saisonabschluss 

Seit Juli´22 auch ein Minipokal (Wanderpokal) Gewinner: Mattis Jäger 

 

Neue Saison´22/23 

Umstellung der Mannschaften und Meldungen nur mit eigenen MannschaftsführerInnen (MF) 

Danke an Felix Hoffmann für die Unterstützung während der Zeit ohne MF 

 

Wir haben: 

1 Schülerinnenmannschaft mit aktuell 9 aktiven Spielerinnen 

3 Schülermannschaften mit gesamt 17 aktiven Spielern 

2 Jungenmannschaften mit aktuell 14 aktiven Spielern und 2 Spielerinnen 

Danke an Hannah Detert, Silke Poggenburg, Lars Ambrosy, Markus Tofaute, Andreas Mündl, Felix 

Hoffmann, Purya Pour und Julian Janke für Betreuung und MF! 

 

Pro Trainingseinheit befinden sich ca. 30 Kinder in der Halle. Wir mussten durch finanzielle 

Einschränkungen in der neuen Saison unser Konzept umstellen und dementsprechend anpassen. Dies 

hat zur Folge, dass wir einen Aufnahmestop und eine Warteliste haben. Trainereinteilungen und 

Trainingskoordinationen fällt nicht in meinen Bereich. Dafür sind Björn Thiele und Cristian Tamas 

Ansprechpartner.  

Ich bedanke mich dennoch bei allen Trainern und unserer Trainerin für ihren Einsatz und freue mich 

über die gute Kommunikation. Die Rückmeldungen der Eltern und auch der Kinder ist sehr positiv 

und ich bin froh, dass wir das Vereinsleben mit wirklichem Leben füllen konnten.  

 

Danke auch an die Eltern für das entgegengebrachte Vertrauen und die offene Kommunikation.  

 

         Christiane Hansen 



 

 

Bericht des Beisitzers Felix Hoffmann  

zur Mitgliederversammlung der TT-Abteilung 2022 
 

Im Bereich der Trainer hat sich leider unser Trainer Hauke zu den Sommerferien verabschie-

det.  Dies hat eine Neustrukturierung des Trainings zur Folge gehabt. Des Weiteren haben 

alle Trainer nun die Verpflichtung alle zwei Jahre ein erweitertes Führungszeugnis vorzuzei-

gen. 

Zu Beginn der Saison habe ich zudem am Jugendstaffeltag teilgenommen um dort für die Ju-

gendmannschaften die Termine festzulegen. 

Doch es gab noch mehr in diesem Jahr: Als Vertreter der Tischtennis Abteilung durfte ich an 

einem Workshop des Vereins Werder teilnehmen, gemeinsam mit Hubertus Hess-Grunewald 

und den anderen Abteilungsleitenden. Dieser Workshop ging über vier Tage und die Ergeb-

nisse hiervon wird Hubertus Hess-Grunewald in der Mitgliederversammlung am 20.11. prä-

sentieren. 


